



Canadian Pork Council
Conseil canadien du porc

*Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate*

Les producteurs canadiens de porc se réjouissent des modifications à l'Agri-Stabilité proposées par la ministre Bibeau

27 novembre 2020, OTTAWA – Les 7 000 producteurs canadiens de porc se réjouissent de la proposition du gouvernement canadien pour modifier l'Agri-Stabilité, mais sont déçus que la récente réunion fédérale-provinciale et territoriale n'ait pas donné lieu à un consensus. Ceci est particulièrement troublant étant donné la volatilité sans précédent à laquelle les producteurs de porc sont confrontés à cause de la COVID-19, de ses impacts sur les consommateurs et l'économie ainsi que des défis présents sur les marchés internationaux.

« Les producteurs de porc applaudissent le leadership de la ministre Bibeau et demandent aux ministres provinciaux de prendre la bonne décision et de régler l'enjeu de l'Agri-Stabilité », déclare Rick Bergmann, président du conseil d'administration du Conseil canadien du porc. « Bien que les fermiers soient les premiers touchés par les déficiences des programmes, les conséquences se font aussi sentir dans les communautés rurales, tout le long de la chaîne de valeur et à travers le pays puisque la robustesse de l'approvisionnement alimentaire s'affaiblit. »

Les lacunes des programmes sont encore plus importantes étant donné les pertes présentes des producteurs. Les producteurs de porc n'ont que des marges bénéficiaires très étroites et même un petit recul des ventes affecte considérablement les revenus de la ferme. Les données récentes de Statistiques Canada confirment que les revenus des producteurs de porc ont chuté plus que dans tout autre secteur. Cette baisse de revenus mène à un déclin spectaculaire des bénéfices. Les chiffres nationaux ne permettent pas de mettre en lumière les pertes encourues par les producteurs de porc indépendants qui sont extrêmement touchés par la volatilité et le risque et qui disposent de moins d'outils pour s'en protéger.

« Les producteurs de porc demandent aux premiers ministres provinciaux et leurs ministres de l'Agriculture d'accepter la proposition de la ministre Bibeau pour modifier l'Agri-Stabilité, y compris l'augmentation des paiements à 80 % », ajoute M. Bergmann. « Les gouvernements provinciaux vont abandonner les fermiers s'ils décident de ne pas financer les changements à Agri-Stabilité pendant qu'ils dépensent 1 milliard \$ en assurance récolte. »

La Colombie-Britannique, l'Ontario, le Québec et l'Île-du-Prince-Édouard ont tous unilatéralement apporté des changements afin d'améliorer l'Agri-Stabilité. Il est important d'obtenir une entente à travers le pays pour modifier l'Agri-Stabilité afin que tous les fermiers soient traités de la même façon. Un changement à la limite de la marge de référence ne réglerait pas en soi l'insuffisance de l'Agri-Stabilité pour les producteurs de porcs.

La COVID-19 a un impact dévastateur pour beaucoup de producteurs de notre secteur, secteur qui contribue plus de 24 milliards \$ au PIB canadien et exporte pour plus de 4 milliards \$ dans 100 marchés à travers le monde. Les producteurs de porc doivent faire face à des fluctuations extrêmes de prix, y compris à des chutes de prix les plus considérables de l'histoire, des fermetures de frontières et des fermetures d'usines de transformation.

Le Conseil canadien du porc représente l'ensemble des producteurs de porc du Canada. Il regroupe neuf associations provinciales de l'industrie du porc qui représentent 7 000 exploitations agricoles. L'organisme a pour mandat de favoriser et de maintenir le dynamisme et la prospérité du secteur.

Personne-ressource pour les médias :

Gary Stordy – Directeur, Affaires gouvernementales et corporatives

Conseil canadien du porc

613 236-9239, poste 277

stordy@cpc-ccp.com